



### Indicadores Presupuestarios del Magisterio

El día del maestro se celebra en México desde el 15 de mayo de 1918. La iniciativa fue presentada en 1917 por los diputados Benito Ramírez García y Enrique Biseca Lobatón, quienes propusieron al H. Congreso de la Unión que fuera establecido un día dedicado a los maestros. En el marco de esta conmemoración, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) presenta una serie de indicadores relacionados con las actividades docentes y con los principales programas presupuestarios de apoyo a la actividad magisterial.

#### 1. Resumen ejecutivo

- Durante el periodo 2007-2012, se ejercieron 12 mil 501.5 millones de pesos (mdp) en los programas asociados al fortalecimiento docente.
- El gasto ejercido en el *Programa Formación de Docentes de la Educación Media Superior* presenta variaciones importantes, disminuyendo en 99.1% en 2009-2010 y aumentando en 104.2% en 2012-2013.
- El programa de apoyo al fortalecimiento docente que se mantuvo sin muchas variaciones en la asignación de su presupuesto *durante el periodo 2007-2012*, fue el de *Mejoramiento del Profesorado* siendo el promedio anual de los recursos ejercidos por 692.9 mdp.
- Los montos de recursos ejercidos por el *Programa de Mejoramiento Institucional de las Escuelas Normales Públicas* presentan crecimientos importantes, principalmente entre 2008-2009 (282.1%) y 2011-2012 (210.6%).
- La tendencia de los recursos ejercidos por el *Programa del Sistema Nacional de Formación Continua y Superación Profesional de Maestros de Educación Básica en Servicio* es creciente hasta 2009, año en que alcanza los 680.2 mdp. Los montos ejercidos han disminuido desde entonces, presentando su nivel más bajo en 2012, ejerciéndose tan sólo 29.5 mdp.
- Los recursos ejercidos por el *Programa de Carrera Docente* presentan variaciones importantes, en 2011 no se le asignó presupuesto, reactivándose en los años 2012 y 2013.